

## SPORTS

# Année record au Tir du Roy

**FONTENOVY** Les Roys et Reines dans leur compagnie se sont rassemblés pour le traditionnel Tir du Roy de France à Fontenovy le 1<sup>er</sup> mai. Un Roy et un Roitelet ont été sacrés.

**C**omme chaque année depuis 73 ans, le moment traditionnel et important de la vie des compagnies d'arc, c'est la finale nationale du tir de l'abat l'oiseau qui regroupe tous les Roys, Reines et Roitelets de France, c'est-à-dire l'archer consacré Roy ou Reine de l'année et Roitelet(te) chez les jeunes.

Tous ces archers se sont affrontés, jeudi 1<sup>er</sup> mai au célèbre Tir du Roy de France, organisé par la 1<sup>ère</sup> compagnie d'arc de Vic-sur-Aisne à Fontenovy, sous l'égide de Christophe Sallet, son capitaine, et l'ensemble des membres. Le capitaine se réjouit de l'événement : « C'est une grosse surprise de voir autant de monde, que ce soit le nombre record de participants ainsi qu'un public venu très nombreux », et d'insister sur « l'accueil de Roy, et comme chaque année, par la famille Moguelet, sans qui ce ne serait pas possible. »

### UN ROI/LETT DU SOISSONNAIS

La journée a commencé pour les 48 Roitelets engagés pour les qualifications et 36 drapeaux présentés. Fait rare, les qualifications se sont déroulées

en ne qualifiant qu'un seul Roitelet. Mathis Hennion de la compagnie de Ville-neuve-Saint-Germain, qui a fait tomber l'oiseau à sa quatrième flèche.

.....

**« Une météo de rêve,  
1 000 personnes,  
record de participants,  
ça vaut le coup »**

**Isabelle Perdoux, coordinatrice  
du Tir du Roy de France**

Résident à Droizy, Mathis représentait sa compagnie pour la quatrième fois, ce qui fait de lui un aiglon (cette distinction est décernée pour trois fois Roitelet consécutivement dans une compagnie, ndlr). Il a été sacré Roitelet de France. Ce jeune de 13 ans, qui veut être ingénieur dans l'aérospatial plus tard se dit « très heureux et fier de représenter et de faire gagner la compagnie ».

14 h 30 débute les tirs qualificatifs pour les 116 archers sur cinq perches et devant 97 drapeaux, dont Amney, Sarre-

bourg, etc. Le tir du Roy de France est réservé aux tireurs avec un arc recurve, classique ou droit. La qualification est stoppée dès lors que six archers sont retenus pour la finale ou à la fin du temps imparti.

Cette année, seulement quatre archers ont fait tomber l'oiseau. Sébastien Duval de Chacrise (1<sup>ère</sup> flèche), Jean-François Bic de Monty en Seine-et-Marne (1<sup>ère</sup> flèche), Jean-Yves Oudard de Carlepont dans l'Oise (4<sup>ème</sup> flèche) et Alain Serrano de Villeparisis en Seine-et-Marne (4<sup>ème</sup> flèche) sont les finalistes 2025.

### TROIS TITRES DE ROY DE FRANCE

Après une pause bien méritée, ils se sont affrontés sur une seule perche, dans l'ordre de qualification. Ils avaient deux heures pour faire montre de leur adresse. C'est à sa 8<sup>ème</sup> flèche que les cris des supporters se sont fait entendre sur le tir de Jean-François Bic qui fait tomber l'oiseau. Après 2014 et 2015, c'est donc son troisième titre de Roy de France, sur dix finales disputées.

Chauffeur de 52 ans, Jean-François Bic semble être l'un des leaders de la com-



**Mathis Hennion de la compagnie de Villeveuve-Saint-Germain a remporté le titre de Roitelet.** P. Dujancourt

pagnie de Monty (77), qui compte 30 archers, « le pratiqué la discipline depuis 42 ans, et ce nouveau titre est aussi important que les deux premiers. Vivement l'année prochaine pour le défendre », confie-t-il.

Il pose fièrement à côté de sa fille Lola, porte-drapeau de la compagnie. Le Roi-

telet et le Roy se sont vus remettre un trophée taillé dans la pierre sur place par David Balet de l'abbaye de Valsery, ainsi que l'écharpe rouge de Roy. « Une météo de rêve, 1 000 personnes, record de participants, c'est du travail mais ça vaut le coup », conclut Isabelle Perdoux, coordinatrice de l'organisation. ■